

## Parte oficial de guerra

EL DEL DOMINGO  
EJERCITO DE TIERRA

ESTE.—En el sector del Ebro las fuerzas al servicio de la invasión han atacado nuestras posiciones de Coll del Coso, apoyadas por 35 tanques y la intensa actuación de la aviación italo-germana.

Durante toda la jornada han sido rotundamente rechazadas, sufriendo grandes pérdidas, salvo a las 18 horas que en nuevo y costoso asalto, consiguieron ocupar dos posiciones, contratacando las tropas españolas.

Se lucha con violencia a la hora de redactar este parte.

Nuestra aviación actuó con gran intensidad, batiendo audazmente las líneas enemigas.

En uno de los servicios de nuestros caídas, fué derribado un "Heinkel-51", que ametrallaba las posiciones propias en unión de otros que huyeron.

A las 13:30 horas los caídas republicanos entablaron combate con un grupo de "Fiat" que intentaban atacar a nuestros bombarderos, derribando a uno de los separados, que cayó incendiado.

En nuevo combate fueron abatidos otro cuatro "Fiat" que cayeron en barrena en la zona enemiga. Nosotros perdimos dos caídas, resultando sus pilotos muertos.

En los demás frentes, sin novedad.

### AVIACION

A las 22:45 horas de ayer, dos escuadrones de trimotores italianos bombardearon el casco urbano de Barcelona, arrojando un centenar de bombas que causaron grandes destrozos en viviendas y víctimas en la población civil.

Nuestros antiaéreos alcanzaron a uno de los aparatos de la segunda escuadra que se separó de la formación y huyó perdiendo visiblemente velocidad y altura, percibiendo fallos en el motor.

### EL DEL LUNES

#### EJERCITO DE TIERRA

En la zona del Ebro, ayer por la noche fué brillantemente reconquistada por los soldados españoles la cota 250 del sector de Coll del Coso.

Hoy el enemigo ha atacado sin interrupción durante todo el día dicha posición, apoyado intensamente por la aviación y los tanques extranjeros, siendo totalmente rechazado y sufriendo gran número de bajas, sin lograr avanzar un solo paso.

En la Sierra de Pandos, nuestras tropas, en vigoroso ataque conquistaron las cotas 705 y 666, continuando su avance en persecución de las fuerzas al servicio de la invasión.

En la zona Canaleja, por golpe de mano propio, se causaron al enemigo cuantiosas bajas y bajas vistosas.

La aviación republicana, que bombardó líneas y concentraciones facciosas, derribó en combate tres "Meissnerchmidt", que cayeron incendiados. Nosotros perdimos un aparato.

CENTRO.—En el sector de la Sierra, las tropas españolas avanzaron su línea en profundidad de medio kilómetro al norte del pueblo de Guardarrama.

También fueron recitadas a vanquilla las posiciones propias en la zona Montejo.

En los demás frentes, sin noticias de interés.

### AVIACION

En la madrugada de ayer, la aviación extranjera agredió el pueblo de Aguilas (Murcia), bombardeando un hospital de sangre.

Anoche, un hidro bombardeó la zona portuaria de Barcelona, alcanzando al barco mercante "Lake Geneve", causando daños en viviendas y víctimas.

También fueron agredidos en la noche última varios pueblos de la costa sur de Cataluña, Valencia, Silla y Cartagena, ocasionando víctimas estas escaramuzas.

## España despidió a sus legionarios

# Después de la victoria, el pueblo español sabrá compensar el generoso esfuerzo de los "internacionales"

### EN LONDRES SE CONOCE LA NOTICIA

París, 10.—En los centros democráticos y obreros se comenta favorablemente las noticias llegadas de Barcelona, sobre los actos de despedida a los voluntarios extranjeros que combatían al lado de las tropas republicanas.

También ha producido grata impresión el mensaje de la C. N. T. dirigido a las Brigadas Internacionales en el que, al despedirlos, para demostrar al mundo el verdadero carácter de la lucha española por su independencia, les dice que mañana, al obtener la victoria, saben los "internacionales" que cuentan en España con una patria más.

### UN COMUNICADO ITALIANO SOBRE LA RETIRADA DE LOS MERCENARIOS FASCISTAS

Roma, 10.—Acerca de la repatriación de combatientes italianos de España se ha facilitado una nota oficial que dice:

"Mucho antes de la conferencia de Munich, Franco, de perfecto acuerdo con Italia, preparó para su repatriación fuertes contingentes de infantería legionaria. Se trata de voluntarios que participaron en todas las sangrientas batallas de la guerra y que, no pudiendo ser reemplazados, merecen ser repatriados."

### NEGOCIANDO LA RETIRADA

Bayona, 10.—Han llegado el secretario del Comité de no intervención y el almirante Waterhouse.

Marchan a Burgos para tratar de la retirada de los voluntarios.

### VISADO POR LA CENSURA



# Nuestra Lucha

MURCIA-Año III-Tercera época-Número 335

MARTES, 11 DE OCTUBRE DE 1938

Redacción y Administración Plaza 6 de Octubre-Tel. 1901

ORGANO PROVINCIAL DEL PARTIDO SOCIALISTA  
PORTAVOZ DE LA  
U. G. T.

# Europa termina en los Pirineos

## Una brillantísima disertación del camarada Prieto

"Si hoy miro hacia América lo hago a impulsos de mi corazón, y no es el menor que al acercarnos a ella nos alejemos de Europa, que nos ha traicionado totalmente"

Barcelona, 10.—En la sala Studio, ha desarrollado su anunciada conferencia Indalecio Prieto sobre el tema "La ayuda de América para la reconstrucción de España".

La disertación ha sido radiada por todas las emisoras catalanas. Comenzó diciendo:

"Lo que pretendí que fuera piedra angular de mi discurso el 23 de agosto, el tema que hoy desarrollare, quedó esbozado nada más.

Sin embargo, ha tenido repercusión dentro y fuera del país. Vengo a exponer ideas sencillas. Estamos aún en guerra, podemos discrepar de cómo será la paz, pero todos estaremos de acuerdo en que la paz vendrá a buscarnos.

Cuando hablé en paz de la guerra, muchos se mostraron escépticos. No puede extrañar que ahora, en guerra, hable de paz.

En el curso de la guerra, nuestro país ha sufrido enormes perjuicios. La riqueza de España se calculaba en 271.259 millones de pesetas.

La guerra nos ha costado mucho, pero no tanto. Dijo y sostengo que la guerra ha significado la ruina de España, pero no que suponga la desaparición de España.

No cabrá recurrir, para su reconstrucción al ahorro español, porque no existía.

Habrá que recurrir al auxilio exterior pensando en América.

Yo no voy a pedir a América dinero, sino productos. Con la paz, en vez de desaparecer los problemas, surgirán otros muy angustiosos. Los daños de una guerra los paga el vencido y como en nuestra es una guerra civil, los pagará España.

No obstante, muchos problemas que antes de la guerra eran difíciles, ahora pueden presentársenos fáciles. Nuestro comercio exterior nos era desfavorable;

### EL ODIO DE RAZAS

## Los imperialismos áfisan las permanentes discordias de Palestina

Jerusalén, 10.—La situación es muy grave.

Se registran numerosos atentados y asesinatos de árabes y judíos; se incendian casas, se hace descarrilar trenes y se asaltan toda clase de edificios y puestos de policía.

En las principales ciudades de Palestina, el tráfico está casi paralizado.

Al regresar de Alejandría, tres líderes "wafdistas" fueron heridos de gravedad.

### INGLATERRA TRATA DE HACER FRENTE A LA SITUACION

Londres, 10.—El Gobierno ha decidido enviar a Palestina cuatro batallones de infantería, varias baterías de ametralladoras y máquinas de acompañamiento. Más tarde se enviarán nuevos e importantes refuerzos.

el déficit habrá de cubrirse con divisas. Al acabar la guerra se egrégio a tal situación una situación empobrecida, unos brazos productores diezmados y un comercio marítimo prácticamente desaparecido.

Nuestra marina, bohemia, iba a todos los mares y significaba muchas divisas, pero ahora estos barcos están hundidos o han pasado a poder de italianos y alemanes. Habrá que reconstruir esta marina mercante.

Otro factor importante de nuestra economía era el ahorro de América. Aspiramos a que vuelva, pero no en dinero. Cuando emprendamos la reconstrucción de España, habrá que producir más y más barato. Para lograrlo, se necesitan máquinas adecuadas. Esto es lo que yo quiero que venga de América.

A nadie se le oculta la destrucción metódica, especialmente, de nuestros pueblos. No incurre en indiscrección al decir que los perjuicios que ha sufrido la "Campaña" ascendían, ya hace tiempo, a 42.700.000 pesetas. Han quedado destruidos los depósitos y factorías de Alzabar de San Juan, Castellón, Santurce y Málaga, y han sido hundidos varios barcos. Los pueblos, por lo que significan para la exportación, habrá que reconstruirlos rápidamente, utilizando maquinaria extranjera.

Pasemos a los ferrocarriles. El daño sufrido en nuestra red ferroviaria, tanto en una zona como en otra, es enorme. En la rebelde, el tráfico está extinguido. Necesitamos 15.000 kms. de líneas y la desaparición de las vías estrechas, pues encarecen, con los transbordos, las exportaciones. A 61.000 vagones asciende nuestra exportación por la frontera francesa. Hay que llegar a la anchura de vía de Francia, pues conseguido, nuestros productos tendrán mayor expansión. Necesitamos 30.000 vagones y 3.100 coches de viajeros. Para ello también pienso en América.

Hay también que importar más de allí—dijo—y terminar con el hecho de que nuestros más preclados productos, como vinos y aceites, llegan a aquel continente exportados por otros países. Aspiramos a pagar diferidos con garantía plenaria, que España puede ofrecer. Los principales artículos que importamos de América son algodón, petróleo y tabacos. Los dos últimos están controlados por el Estado o por sus monopolios. Aspiramos a que todo el algodón se importe de América, con quebranto de los mercados ingleses, Egipto y la India. La compensación podíamos ofrecérsela a Inglaterra con la exportación de hulla.

Las minas españolas tenían un desarrollo artificial. Esta situación, aunque el decirlo sea altamente doloroso, la ha simplificado la guerra.

Son miles y miles los mineros de Asturias, Palencia y León los que han sufrido en la defensa de la independencia.

Yo sólo doy ideas; no puedo abordar estudios técnicos. Digo, por lo que he leído, que las minas de Almadén pueden ser garantía solidísima para el material que necesitan las fábricas y que han de suministrarnos los Estados Unidos. Este es el aspecto financiero, donde no entra el sentimental.

Si hoy miro hacia América, lo hago a impulsos de mi corazón, y no es el menor que al acercarme a ella, nos alejemos de Europa, que nos ha traicionado totalmente. (Ovación clamorosa que dura varios minutos.)

Cuando América hiciera por nosotros lo que se acuerda garantizado y además se vuelve mi impulsión hacia América, por la consideración de que un acreedor es menos molesto cuando más lejano está. No es que nosotros tengamos el propósito de ser descontentos en nuestros compromisos, es que el acreedor que tiene hipoteca sobre una finca inmediata a su emplazamiento, tiene el impulso o el deseo de apoderarse y de ella y éste es por desgracia el espíritu que existe en muchas cancillerías.

Soy muy amigo de la independencia de España y estoy convencido de que con

nuestra marcha en esa dirección, el peligro de que sea comprometida quedará disipado.

Añade que a los españoles y sus descendientes que residen en América no será mucho pedirles que inviertan sus ahorros en esa cuenta de crédito, porque les interesa. Ese dinero no saldrá de América y se podría invertir en ganadería, porque nos hemos quedado sin ella, y la que tenemos, se la han llevado a Alemania.

Termina diciendo: "Estas eran las ideas que quise exponer en mi discurso de 23 de agosto y que hoy ofrezco a los técnicos para que, con su esfuerzo, sus conocimientos y su patriotismo, puedan desarrollarlas".

Al final, el señor Prieto fué calorosamente ovacionado.

A escucharle asistieron los ministros de Estado, Hacienda, Justicia, Gobernación y Obras Públicas, el embajador de México y otras muchas personalidades.

### GRAN IMPRESION EN LOS CIRCULOS FRANCESES

París, 10.—En los círculos políticos ha tenido gran resonancia el discurso pronunciado en Barcelona por Indalecio Prieto, recogiéndose con especial interés los párrafos referentes a los créditos de América a cambio del monopolio de importación a los países del norte y sur de América para petróleo, algodón y tabaco, con garantía de la riqueza española representada por su mercurio.

El discurso, por su indole económica, ha sido publicado con gran extensión por los periódicos.

### AGRADECIMIENTO

Los pequeños que viven en la Casa Provincial del Niño y los que están bajo el amparo de la Delegación de Evacuación recibieron el domingo último un desayuno presente. Para ellos solos, para que gozaran a sus anchas del placer de sentirse perjudicados centrales de la acción, se organizó el domingo último, en Roma, una representación artística. Carmela y Pilar Dorado ofrecieron a los chicos sus bailes y canciones; Leonor María puso lo mejor de su alma de artista en su mejor baile para que lo vieran los niños; Pilar Valls les cantó "Katiusha" y dejó encantado el auditorio infantil; los hermanos Aragón calaron hasta las raíces de la alegría de los pequeños espectadores y les hicieron colaborar con acierto insuperable. António Vives, que supo exagerar una cosa infantil y graciosa, hoy repitió entre risas y chanzas la magia limpia y fluvial de Espinosa, que va a ser motivo interesante de conversación durante muchos días para todos esos niños, y causa de mil conjuras ingeniosas. La pequeña Fátima y Ramón Aragón con sus bailes, el arte majestuoso y la majestuosidad de Lola Torres; Juanito Prieto, produciendo el esabro del auditorio con sus mazurcas, y Fernando D'Alvá demonstrando que baila como un hombre y que es todo un artista, todos, sin excepción, contribuyeron generosamente a crear la alegría de unos pequeños que tienen motivo, a veces, para sentirse tristes. De todos sus corazones—nos consta bien—ha salido un sentimiento de generosidad, que es el único y mejor galardón para esos artistas. El maestro director y concertador, José Martínez del Castillo, con los músicos, Antonia Vives, los empleados todos del teatro, el empresario, Vicente Martínez; en una palabra, en una sola excepción en mostrarse generosos, altruistas y dispuestos en todo momento a servir a los niños. Tampoco todos la satisfacción de que han dejado en unos círculos de niños la mejor semilla que puede sembrar la República.

### Prosigue la desmembración de Checoslovaquia

Praga, 10.—Continúa la desmembración de Checoslovaquia. Ayer comenzaron en Komarno las negociaciones con los húngaros, que reivindican en Eslovaquia una franja de territorio de 40 kms. de anchura en la Rusia subcaráctica.

Este territorio está habitado por 600.000 húngaros y 100.000 eslovacos y rutenos. Se tratará del grano de Eslovaquia.

Soy muy amigo de la independencia de España y estoy convencido de que con

ocupado la ciudad de Bohumin, importante centro de comunicaciones ferroviarias y enlace entre las fronteras alemana, checa y polaca.

Los comunistas son disueltos en Eslovaquia

Praga, 10.—El partido autonomista eslovaco ha disuelto el partido comunista.